



樹海

令和4年11月30日 第8号

富良野市立樹海学校

TEL 27-2307 FAX 27-2308

いよいよ師走 2学期も残りわずかです

校長 森田 繁

いよいよ明日から師走に入ります。朝夕の寒さが一段と厳しくなり、本格的な冬の到来を肌で感じる季節となりました。12月の異称である「師走」は、普段は落ち着きを払っている師（僧侶）でさえも、暮れの仏事で走り回ることから生まれた言葉です。12月の慌ただしさは、無事に新しい年を迎えるためのもの。時には心静かにひと月の計画を練ってみてください。そして、自分が立てた「今年の目標」に近づけるよう、残りの1ヵ月の取組を大切にしてほしいものです。1年で1番長い2学期、教科等の学習はもとより、社会科見学、校外学習、樹海駅伝等、いろいろな行事を通して子どもたちは自分磨きをしてきました。みんな4月の頃に比べるとずいぶんたくましくなりました。また、10月の防災学校、11月は集団下校訓練等を行うことができ、参観日以外にも保護者の皆様にも子どもたちの様子を見に来ていただく機会を設けることができました。コロナ禍ではありますが、ここまで無事に教育活動を進めることができたのも、ひとえに保護者や地域の皆様のお力添えのおかげと感謝しております。今後ともご支援とご協力をお願いいたします。

21日に市内の小学校と本校の5、6年生が地域について調べたことを発表する「子ども未来づくりフォーラム」に参加しました。児童130人が、子どもの視点から観光や教育などのテーマについて意見を述べました。本校は、「輝く樹海」というテーマで、樹海を魅力ある街にするために、「住める場所、住宅や別荘を作ってほしい」「冬のイベント等を企画してほしい」等の提言を富良野市に行いました。そして、最後は「東山・西達布・老節布・平沢の樹海地区が今後私たちの故郷として続いていくように、頑張りたいと思います」と、決意を述べました。内容や発表態度も大変素晴らしいものでした。今学期は学校祭や演劇祭など多くの方々に見ていただくものや、森林学習発表会や進路学習発表会など学級内で実施するものもあります。いずれの場合も、発表の当日だけでなく、準備の時から、困っている友だちに声をかけるなど、みんなで支え合うとする場面が数多く見られました。

日本ハムのBIG BOSS 新庄監督は次のようなことを言っています。「努力は一生。本番は一回。チャンスは一瞬」人として、自分を高め成長していくために「努力は一生」続けていくことが大切です。その努力を続けてきた人には、それを発揮できる本番が訪れます。ただし、その本番は何度も訪れる訳ではありません。長い人生において、その「本番は一回」だけかもしれません。だからこそ、その一回の本番を生かすためにも、勝負の一瞬に集中して力を発揮できるように全力で取り組むのです。普段からの心のもち方です。今学期の子どもたちの粘り強く取り組もうとする姿勢そのものでした。

最後になりますが、寒くなってくると空気が乾燥し、コロナやインフルエンザが流行ってきます。引き続き、手洗い、マスクの着用、密を避けることをお願いします。

SPORT IN LIFE「中学生の運動、スポーツ意識改革プロジェクト」

2学期から野球部が中心にスポーツ庁主催の「中学生の運動、スポーツ意識改革プロジェクト」に参加しています。これまで野球部では、基本的な動きをオンラインや体育館で教えていただきました。後期課程の生徒は自分の体の動きを知るセルフチェックを体育の授業で体験しました。11月24日には、本事業のモデル地区になった登別市や東京、富良野西中と中継し、野球部の2人が遠隔指導やインタビューを受けました。



東山文化祭

11月2日(水)、3日(木)の2日間、東山文化祭においてたくさんの作品を出展しました。図工で描いた絵や立体作品、書写で書いた硬筆や毛筆の作品、家庭科で製作したエプロンやナップザック、小さな子供たちが楽しく遊べるおもちゃなど、子供たちの頑張りをご覧いただけたでしょうか。ご来場いただいたみなさん、ご鑑賞ありがとうございました。



今回出展した作品の中から、次の子供たちの作品が兵庫県西脇市の作品展に出展することになりました。

書写の部	2年 石上 楓菜	5年 石塚 希歩
図工・美術の部	3年 西井 陽馬	5年 益田 可絵
	7年 幕田寿々華	8年 益田 洲

子ども未来づくりフォーラム

11月21日(月)、5・6年生がサンエーホールで行われた「第16回富良野市子ども未来づくりフォーラム」に参加しました。今年は総合的な学習の時間「輝く樹海」で取り組んだ「樹海の過去・現在・未来」について発表しました。樹海の歴史を調べたり、現在の樹海についてアンケート調査をしたりしたことで、より「ふるさと・樹海」の魅力を知り、未来について考えることができたようです。たくさんの人の前で自信をもって発表したことで、樹海人としてまた一つ成長することができました。

かぼちゃの寄贈

今年度も子どもたちが一生懸命育てたかぼちゃを富良野市教育委員会、国の子寮、北の峰ハイツ、社会福祉協議会、寿光園に寄贈しました。毎年、子供たちが育てたかぼちゃを楽しみにしてくれています。寄贈の様子が北の峰ハイツと寿光園のブログで紹介されています。そちらもぜひご覧ください。



入選おめでとうございます

令和4年度図書館祭り「子ども俳句コンテスト」

佳作	3年 西井 陽馬	「美味しそう 樹液をすうよ カブト虫」
	6年 及川 紗輝	「とれたての 胡瓜をほうばる 子どもたち」
	8年 幕田 航大	「水鉄砲 周りに響く 笑い声」

12月の行事予定

1	木	朝会 第3回参観日
2	金	入試模擬テスト(9年)
3	土	
4	日	
5	月	クラブ⑤
6	火	社会見学(3年)
7	水	職員会議 ふるさと学習(4年)
8	木	常任委員会
9	金	3校交流時事業(5・6年) 心に響く道徳(5~9年)
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	
14	水	校内研修
15	木	
16	金	PTA 研修会
17	土	
18	日	
19	月	薬物乱用防止教室(5・6年)
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	2学期終業式 学校レク
24	土	冬季休業
25	日	
26	月	学習サポート
27	火	学習サポート
28	水	学習サポート
29	木	学校閉庁日
30	金	学校閉庁日
31	土	学校閉庁日